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暑期兩岸文化交流研習營─湛江師範學院「臺、湛夏令營」 

工教 99‧洪沛辰 

『這次的兩岸交流讓我受益良多，在台灣的時候，常常聽聞把兩岸學生做比較的

談論，大陸學生因為競爭激烈顯得比台灣學生認真許多，也聽到未來台灣學生大

多要往大陸發展，所以在旅行之前我很期待要與大陸學生交流。』 

『在我們交流之中，我了解到大陸學生的積極態度是我們不能比的，在這幾天接

待我們的學生都是所謂的”志願者”，並且沒有任何益處即熱心幫忙這次活動，

而且大多學生都是離鄉背井來湛江大學求學，而高級中學中只要有學生考上大學，

就有紅布條熱烈慶祝，可見大陸的大學競爭之激烈是台灣所不能想像的，也因此

大陸所教育出的學生，他們的態度與能力都比我們強。』 

 

衛教 99‧巫雅婷 

『交流，不僅限於和大陸的師生交流，台灣到訪的師生們，各自也會做一番交流，

聊聊學校的差異，對教育的理想與懷抱，甚至是對大陸的看法，大家各抒己見，

不分你我，在此行之中，又多添了幾分新鮮感。』 
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人發 100‧王翊馨 

『我過去以為，大陸學生說話都很嗆辣，尤其行前再三被人叮嚀小心與大陸學生

言談，使我出發前對此感到相當恐慌，但其實我後來發現並不是我先前想像得那

麼恐怖，他們有些人自己也會怕提到敏感問題，而在海峽兩岸師資與創新人才培

育論壇上，我發現也滿多大陸學生是很謙和有禮的，雖然有時不知怎麼看來是有

點刻意地有禮，但至少他們這樣的行為讓我感覺到其實和他們說話沒什麼好怕的，

就這點說來是我參與這次夏令營感受大陸學生與我過去印象最大的差異。至於相

同之處，我想就是他們的積極態度了，在兩岸學生論壇上，大陸學生提問明顯比

台灣學生多，又我們參觀湛江師範學院時，許多大陸學生會主動來與我們搭訕、

主動提問來了解我們，甚至主動要求互相留聯絡資料。又到海洋大學時，經過他

們的食堂，發現許多學生有課外書放身旁，仔細一問，其實他們很少有作業是需

要閱讀課外書的，也就是說，閱讀課外書純粹出於他們自願，這是相當值得多數

台灣學生學習的。』 

『這次旅程真的讓我見聞很多更是思考了許多，衷心地感謝所有相關的主辦單位，

也感謝國際事務處給我這個機會參加，更感謝心懿姐這一路辛苦地陪伴，才讓我

們幾個平安順利且快樂地結束這趟旅程！』 
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教育 100‧李宜倩 

『謝謝國際事務處的心懿姊在我們出團時處理很多大小事！謝謝國際事務處給

我這次機會，參與台湛夏令營。希望下次有機會能夠繼續參與國際事務處的活動，

真的很有意義！』 

 

教育 100‧賴佩瑩 

『首先，真的很感謝承辦單位的用心，在行前給予許多叮囑，讓夏令營能順利舉

辦』 

『這次夏令營最大的收穫是與湛江大學生的交流。對話中，常能感受到他們的禮

節和學識。尤其第三天早上在大學生論壇當中，欣賞到他們的口條、才氣與台風，

的確很傑出。與我們相仿的年齡，卻有十分傑出的研究成果，也樂於分享。更有

幸能與他們交流兩岸教育的議題，如因應少子化之對策比較、兩岸教師培育、創

意人才培育之見解等，並了解到他們的看法。互動中，可感覺到他們對臺灣的教

育也十分關心與好奇。這是難能可貴的經驗，確實地拓寬了我們的視野。』 
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人發 100‧鄭巧思 

『原本抱著既興奮又期待的心情報名這次的湛台學生夏令營，在之後得知只

有三所大學參加，其他都是國高中生，心情不免有些低落。但是，就因為有這些

國高中生，整個旅途讓我覺得自己似乎變年輕了許多，而這群國高中生的年輕活

力更讓我回想起以前的自己也曾年輕過，感覺年輕真好！』 

 

公領 101‧馮招強 

『湛江的夜景沒有特別絢麗多彩，有的是簡單且淳樸的自然風情，讓我有一

種熟悉的感覺，我似乎聞到了家鄉的味道，那一棵棵林立在馬路旁的椰子樹，那

一棟棟參差不齊的矮樓，還有那一間間開在路邊的小販，不就是我故鄉馬來西亞

特有的景象嗎？原來湛江地處亞熱帶，氣候還有生長的植物，難免和馬來西亞的

熱帶氣候有些相像，但是風土民情也有那麼一點熟悉感，也讓我驚訝也倍感親切。』 

『最後我還要謝謝我們師大的伙伴們，一路上的吃吃喝喝，打打鬧鬧，也讓

我們彼此產生了好友誼，希望以後有機會大家還可以時常出來聚聚。我不會忘記

這次湛江之旅，還有湛江這個魅力之都…』 


